World Economic Situation Prospects

COMUNICADO DE PRENSA

Prohibida la divulgación hasta Martes, 11:00 (Hora del Este) 16 de Mayo de 2017

El crecimiento mundial se fortalece en línea con las proyecciones económicas, pero las perspectivas para algunas de las regiones más pobres se deterioran, señala informe de Naciones Unidas

El cambiante panorama en las políticas internacionales eleva la incertidumbre en torno a las perspectivas de comercio mundial, la ayuda al desarrollo y las metas climáticas

Nueva York, 16 de Mayo—El crecimiento de la economía global se ha recuperado en los últimos seis meses en concordancia con las expectativas, pero en muchas regiones el crecimiento permanece por debajo de los niveles necesarios para avanzar rápidamente hacia el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenibles, según el informe de las Naciones Unidas Situación y Perspectivas de la Economía Mundial de mediados de 2017, lanzado hoy en la sede del organismo.

El informe identifica una recuperación tentativa de la producción industrial mundial, junto con la reactivación del comercio mundial, impulsado principalmente por una creciente demanda de importaciones desde el Este de Asia. Se espera que el producto mundial bruto se expanda en un 2.7% en 2017 y un 2.9% en 2018, proyecciones que no presentan modificaciones respecto de las presentadas por Naciones Unidas en Enero de este año. Estas proyecciones marcan una notable aceleración en comparación al crecimiento de 2.3% observado en 2016.

En una declaración sobre el informe, el Sr. Lenni Montiel, Subsecretario General para el Desarrollo Económico del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas, enfatizó la "necesidad de revitalizar los compromisos mundiales de coordinación internacional de políticas para lograr un restablecimiento equilibrado y sostenido del crecimiento mundial, asegurando que no existan regiones rezagadas".

Según el informe, el crecimiento global se ha visto impulsado por una expansión más firme en muchas economías desarrolladas y economías en transición, mientras que el Este y Sur de Asia continúan siendo las regiones más dinámicas del mundo. Sin embargo, la recuperación económica en América del Sur está emergiendo más lentamente de lo previsto, y el producto interno bruto (PIB) per cápita está estancado o incluso disminuyendo en varias partes de África.

Las proyecciones para el crecimiento del PIB en algunos de los países menos adelantados (PMA) se han revisado a la baja desde enero, y el crecimiento de los PMA en su conjunto se mantendría muy por debajo de la meta de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de al menos el 7%. El informe señala que, de acuerdo con la actual trayectoria de crecimiento, y suponiendo que no se produzca una disminución de la desigualdad de ingresos, casi el 35% de la población de los PMA puede permanecer en la pobreza extrema en 2030. Se necesitan esfuerzos de política adicionales para fomentar un entorno que acelere el crecimiento de mediano plazo y abordar la pobreza mediante políticas que reduzcan las desigualdades de ingresos y oportunidades. El informe apunta a una combinación de políticas de corto plazo para apoyar el consumo entre los más necesitados con políticas de más largo plazo para mejorar el acceso a la asistencia sanitaria y a la educación y promover la inversión en infraestructura rural.

El informe señala que la dinámica de la inflación en las economías desarrolladas ha alcanzado un punto de inflexión, y los riesgos de una deflación prolongada en gran medida se han disipado. Por su parte, las presiones inflacionarias se han disipado en muchas de las mayores economías emergentes, lo que ha permitido reducir las tasas de interés.

El informe subraya además la mayor incertidumbre de políticas en el ámbito internacional, lo que dificultará un fuerte repunte de la inversión privada a nivel mundial. Asimismo, los sectores corporativos de muchas economías emergentes son vulnerables a cambios repentinos en las condiciones financieras y a las salidas de capital, lo que podría ser provocado por aumentos más rápidos de lo esperado de las tasas de interés en los Estados Unidos.

El informe destaca también algunos acontecimientos positivos relacionados con la sostenibilidad ambiental. Las emisiones de carbono a nivel global se han estancado durante tres años consecutivos. Esto refleja la creciente generación de energía renovable, las mejoras en la eficiencia energética, la transición del carbón al gas natural y también un crecimiento económico más lento en algunos emisores importantes. Sin embargo, el informe también advierte contra el posible desvanecimiento de compromisos medio-ambientales.

Hacia el futuro, el informe aboga por la renovación de los compromisos mundiales para lograr una coordinación internacional de políticas más profunda en esferas clave, incluyendo una alineación del sistema multilateral de comercio con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible; la expansión de la ayuda oficial al desarrollo; el apoyo el financiamiento climático y la transferencia de tecnología limpia; y enfrentar los desafíos planteados por los grandes movimientos de refugiados y migrantes.

Acerca del informe: El informe Situación y Perspectivas de la Economía Mundial de mediados de 2017 actualiza Situación y Perspectivas de la Economía Mundial 2017 (Publicación de Naciones Unidas, Nro. de venta E.17.II.C.2), publicado en Enero de 2017.

Para mayor información, por favor visite:

https://www.un.org/development/desa/dpad/document_gem/global-economic-monitoring-unit/worldeconomic-situation-and-prospects-wesp-report/

Contactos para la prensa:

Departamento de Información Publica de las Naciones Unidas Francyne Harrigan, T: +1 (917) 367-5414 | E: harriganf@un.org Kensuke Matsueda, T: +1 (917) 367-5418 | E: matsueda@un.org

Sharon Birch, T: +1 (212) 963-0564 | E: birchs@un.org